
Consiglio di Quartiere Savena

Il giorno 3 novembre 2021, alle ore 18.00 si è tenuta la seduta di insediamento e di convalida degli 
eletti per il mandato amministrativo 2021/2026 presso la sede del  Centro Civico di via Faenza 4, a 
norma dell'art. 5 del  Regolamento sul Decentramento, per la discussione dei seguenti OdG:

O.d.G.  N.  33  -  CONVALIDA  DEI  CONSIGLIERI  ELETTI  NELLA  CIRCOSCRIZIONE  AMMINISTRATIVA 
SAVENA, AI SENSI DELL'ART. 5 DEL REGOLAMENTO SUL DECENTRAMENTO. I.E. - PG.N. 479667/2021 

O.d.G. N. 34 - ELEZIONE DEL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO DI QUARTIERE SAVENA, AI SENSI DELL'ART. 
39 DELLO STATUTO DEL COMUNE DI BOLOGNA E DEGLI ARTT. 5, 28 E 29 DEL REGOLAMENTO SUL 
DECENTRAMENTO. I.E. -  PG.N. 479669/2021

O.d.G.  N.  35 -  ELEZIONE DEL VICE PRESIDENTE  DEL  CONSIGLIO DI  QUARTIERE SAVENA,  AI  SENSI 
DELL'ART. 30 DEL REGOLAMENTO SUL DECENTRAMENTO. I.E. - PG.N. 479671/2021

Presiede la Consigliera Anziana Marzia Benassi
Assiste la Responsabile Affari Istituzionali Elisabetta Palumbo
Presenzia il Sindaco Matteo Lepore

All’appello risultano presenti i Consiglieri:

BASILE ANTONIO

BASTELLI LEONARDO

BENASSI MARZIA

CACIOLLI GIULIA

CALLEGARO SANDRO

CORNIA CLARA

CUCCHIARA COSIMO

DEGLIANGELI PIERO

DI PASQUALE GIOVANNA

GAMBERINI VALERIA

GNUDI ENRICO

MALPENSA TOMMASO

MATTEUCCI MAURO

VITIELLO GIUSEPPE
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Presenti n. 14, assente giustificata Bignami Maria Runa. 

La consigliera anziana Marzia Benassi, constatata la validità della seduta, apre i lavori dell'assemblea 
di insediamento dei consiglieri proclamati eletti a seguito delle elezioni amministrative del 20 ottobre 
2021  salutando  tutti i  presenti,  le  forze  dell'ordine,  i  cittadini,  i  politici  e  i  funzionari  comunali  
presenti.

La consigliera  anziana Marzia Benassi nomina scrutatori i Consiglieri Malpensa e Bastelli, e passa alla 
trattazione dell’ OdG n. 33/2021, che prevede la convalida dei consiglieri eletti nella circoscrizione  
Savena.
Dopo la lettura dei  nomi degli  eletti e la presa d'atto della inesistenza,  a loro carico, di  cause di  
ineleggibilità e/o incompatibilità con la carica di  consigliere di quartiere, viene posto in votazione 
l'Odg che viene approvato all'unanimità.

Viene posta in votazione l'immediata eseguibilità dell'Odg che viene approvata all'unanimità.

La consigliera anziana Marzia Benassi concede la parola al Sindaco Matteo Lepore, che fa un augurio 
di buon inizio di lavoro ai Consiglieri neoeletti, sia a quelli di maggioranza, che a quelli di minoranza.  
Auspica che la maggioranza e le minoranze possano portare avanti il proprio impegno cercando dei  
punti condivisi attorno ai temi della cultura e della solidarietà, nei quali la città di Bologna si è sempre  
riconosciuta e sui quali la Giunta intende fortemente lavorare, al fine di rendere Bologna la città più 
progressista d’Italia. Afferma inoltre che la Giunta si sta impegnando sin dall’inizio su temi quali la  
sicurezza,  la pulizia delle  strade e la sicurezza nei  luoghi di  lavoro.  La Giunta assumerà numerosi  
impegni sulla base dei dati a disposizione e sulla base della conoscenza delle storie delle persone, sia  
di quelle già incontrate durante la campagna elettorale  che di quelle che verranno incontrate durante 
il lavoro quotidiano. Da qui la scelta di una Giunta Metropolitana, che permetterà di lavorare a favore 
del milione di persone che risiede sul territorio e di lavorare sulle aree specifiche dove si verificano 
maggiori  disuguaglianze, riducendo così  le distanze territoriali  che sono una delle  prime cause di 
disuguaglianza  all’interno  delle  città  metropolitane.  Il  Comune  di  Bologna,  in  quanto  Comune 
capoluogo,  si  impegnerà,  quando necessario  anche  in  sede  di  bilancio,  per  andare  incontro  alle 
difficoltà  dovute alla  scarsità  di  risorse  su  temi  specifici  riscontrate  da  parte  di  altri  Comuni,  ad 
esempio relativamente al supporto scolastico per le persone con disabilità.
Spiega che la  Giunta  ha  creato deleghe nuove e  che la  nuova squadra  di  assessori  e  delegati si  
impegnerà  su  numerosi  temi.  Presenta  EriKa  Capasso,  che  ha  la  delega  ai  Quartieri  e  alla 
partecipazione ed esprime la volontà che i Quartieri tornino ad essere un luogo di discussione, di 
partecipazione e anche di  decisione.  Ritiene che i  Quartieri  giocheranno un ruolo importante sul 
coinvolgimento delle numerose competenze diffuse presenti sul territorio e augura ai nuovi eletti di  
potersi battere per istanze importanti, ma soprattutto di lavorare assieme ai corpi intermedi e alle 
persone, ambito sul quale in questi anni il Savena ha rappresentato una scuola importante per molti.  
In ultima istanza sottolinea la scelta politica di candidare 5 donne alla guida dei Quartieri, così come 
l’investimento su tante nuove leve all’interno delle diverse liste elette nel Consiglio Comunale e nei 
Quartieri,  che  consentono  di  aprire  una  nuova  stagione  dalle  ricette  diverse,  una  stagione  di  
progresso nell’ambito della quale impegnarsi per il cambiamento e non su quello che si ha già. Ritiene 
che protagonismo delle nuove generazioni  e  delle donne nella politica cittadina sia fondamentale, in 
quanto maggiormente consapevoli di quanto ci sia ancora bisogno di parità, uguaglianza e di impegno 
per fare dei passi in avanti.

La  Consigliera  Caciolli introduce  la  trattazione  dell'  Odg  n.  34/2021  relativo  alla  elezione  della 
consigliera Marzia Benassi alla carica di Presidente di quartiere 
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Cede  la  parola  alla  Consigliera  Anziana  Marzia  Benassi  per  l’illustrazione  del  documento  di 
programmazione che accompagna l’OdG 34/2021.

Fanno seguito i seguenti interventi:

Consigliere Cucchiara (Sinistra Unita) afferma che il gruppo Sinistra Unita condivide l’importanza dei 
valori  della  solidarietà  e  dell’accoglienza,  sottolineati da  parte  della  Consigliera  anziana  Benassi.  
Ritiene  però  che  l’attenzione  del  Sindaco al  livello  metropolitano,  possa  comportare  il  rischio  di 
alleggerire l’attenzione sui Quartieri, dove invece si rende necessario migliorare i servizi. Ritiene che il  
Savena,  nello specifico,  conti la più  alta  densità  di  popolazione contro una bassa disponibilità  di  
servizi. Il gruppo si rende disponibile a collaborare nel corso del mandato amministrativo e a valutare  
e votare singolarmente ogni proposta, aldilà delle visioni politiche divergenti..

Consigliere Callegaro (Fratelli d’Italia) si presenta e dichiara che il partito  lavorerà per incrementare e 
rafforzare il consenso ricevuto. Auspica che alle minoranze possa essere garantito un adeguato grado 
di partecipazione in sede di Consiglio di Quartiere. Relativamente all’OdG,  annuncia che il gruppo 
non esprimerà consenso per l’elezione della Presidente, a causa di ovvie divergenze di idee politiche 
rispetto al gruppo di maggioranza. 

Consigliera Gamberini (Lega) ringrazia il proprio partito per  averla candidata e per averle dato questa 
opportunità. Afferma che si tratta per lei  di una prima esperienza, così come anche per il suo partito  
a livello di Quartiere. Esprime la sua posizione che sarà di valutazione delle proposte che verranno 
dalla  maggioranza,  pur  mantenendo connotazione ben precisa  relativa alla  propria  appartenenza 
politica. Relativamente all’OdG, dichiara che esprimerà voto di astensione. Ritiene che alcuni dei temi 
esposti da  parte  della  Presidente  nell’ambito  del  programma  siano  condivisibili,  mentre  altri  
necessitano di essere attenzionati.

Consigliere Basile (Forza Italia) si presenta e dichiara che in quanto Consigliere di opposizione il suo 
ruolo  sarà  quello  di  collaborare  e  di  controllare  che  gli  atti dell’amministrazione  siano  sempre  
orientati al miglioramento della vita di tutti indistintamente. Dichiara il suo voto contrario all’elezione  
della Presidente, nonostante la stima per la persona.

Consigliera Di Pasquale (Centro Sinistra) interviene per condividere lo spirito con cui  il  gruppo di  
maggioranza  intende  portare  avanti il  proprio  lavoro  su  temi  specifici,  che  saranno  illustrati in  
maniera più approfondita in incontri dedicati. Dichiara che come da programma precedentemente 
illustrato, l’intento è quello di lavorare in maniera simultanea sia su obiettivi concreti e tangibili che su 
obiettivi per il futuro, tenendo sempre presente il legame tra gli obiettivi e la fattibilità, in un’ottica di  
co-progettazione tra cittadini e amministrazione, così come fatto durante il mandato precedente.

Consigliere  Bastelli (Fratelli  d’Italia)  condivide  l’idea  che  il  lavoro  del  Consiglio  debba  essere 
maggiormente basato su problematiche concrete che emergono  dalle reali  esigenze dei  cittadini 
quali i rifiuti, la viabilità, la sicurezza e la legalità. Anticipa il suo voto contrario, in quanto  ritiene le 
linee programmatiche presentate prive di contenuti concreti.

Consigliera anziana Benassi mette ai voti l’OdG 34/2021 che viene approvato con 8 voti a favore, 3 as  
contrari e 3 astensioni
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ESITO DELLA VOTAZIONE OdG n.34/2021

VOTO COGNOME E NOME DENOMINAZIONE LISTA APPARTENENZA

A Benassi Marzia Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Malpensa Tommaso Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Di Pasquale Giovanna Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Matteucci Mauro Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Caciolli Giulia Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Vitiello Giuseppe Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Gnudi Enrico Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Degliangeli Piero Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Cornia Clara Centro Sinistra con Lepore Sindaco
C Bastelli Leonardo Giorgia Meloni Fratelli D'Italia

Bignami Maria Runa Giorgia Meloni Fratelli D'Italia
C Callegaro Sandro Giorgia Meloni Fratelli D'Italia
A Gamberini Valeria Lega Salvini Premier
C Basile Antonio Forza Italia Berlusconi per Bologna UDC
A Cucchiara Cosimo Sinistra unita per Bologna 

Consigliera Anziana Benassi mette ai voti l’immediata eseguibilità dell’atto che viene approvata con  
13 voti a favore e 1 voto contrario

ESITO DELLA VOTAZIONE I.E. OdG n.34/2021

VOTO COGNOME E NOME DENOMINAZIONE LISTA APPARTENENZA

F Benassi Marzia Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Malpensa Tommaso Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Di Pasquale Giovanna Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Matteucci Mauro Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Caciolli Giulia Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Vitiello Giuseppe Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Gnudi Enrico Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Degliangeli Piero Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Cornia Clara Centro Sinistra con Lepore Sindaco
C Bastelli Leonardo Giorgia Meloni Fratelli D'Italia

Bignami Maria Runa Giorgia Meloni Fratelli D'Italia
F Callegaro Sandro Giorgia Meloni Fratelli D'Italia
F Gamberini Valeria Lega Salvini Premier
F Basile Antonio Forza Italia Berlusconi per Bologna UDC
F Cucchiara Cosimo Sinistra unita per Bologna 

 Presidente Benassi ringrazia per la fiducia accordata e illustra l’OdG n. 35/2021 relativo all’elezione 
del  Vice Presidente del  Consiglio  di  Quartiere Savena,  proponendo la candidatura del  Consigliere 
Enrico Gnudi.

Fanno seguito i seguenti interventi:
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Consigliere Enrico Gnudi (Centro Sinistra per Savena) esprime il proprio ringraziamento al gruppo  e 
alla Presidente Benassi  per aver proposto la sua candidatura, alla Vicesindaca Emily Clancy per il 
sostegno alla sua candidatura come Consigliere di Quartiere e al Sindaco Matteo Lepore per aver 
messo insieme la coalizione. Auspica che, pur tenendo conto di tutte le differenze e delle esperienze 
molteplici rappresentate, il Consiglio possa trovare di comune accordo le strade migliori per rendere il  
Quartiere sempre meno diseguale e più vicino a chi lo abita.

Presidente Benassi mette ai voti l’OdG n. 35/2021 che viene approvato con 8 voti a favore, 4 voti  
contrari e 2 astensioni

ESITO DELLA VOTAZIONE DELL' OdG n. 35/2021
VOTO COGNOME E NOME DENOMINAZIONE LISTA APPARTENENZA

F Benassi Marzia Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Malpensa Tommaso Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Di Pasquale Giovanna Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Matteucci Mauro Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Caciolli Giulia Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Vitiello Giuseppe Centro Sinistra con Lepore Sindaco
A Gnudi Enrico Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Degliangeli Piero Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Cornia Clara Centro Sinistra con Lepore Sindaco
C Bastelli Leonardo Giorgia Meloni Fratelli D'Italia

Bignami Maria Runa Giorgia Meloni Fratelli D'Italia
C Callegaro Sandro Giorgia Meloni Fratelli D'Italia
C Gamberini Valeria Lega Salvini Premier
C Basile Antonio Forza Italia Berlusconi per Bologna UDC
A Cucchiara Cosimo Sinistra unita per Bologna 

Presidente Benassi mette ai voti l’immediata eseguibilità dell’atto che viene approvata con 

ESITO VOTAZIONE DELL’IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ ODG N. 35/2021
VOTO COGNOME E NOME DENOMINAZIONE LISTA APPARTENENZA

F Benassi Marzia Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Malpensa Tommaso Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Di Pasquale Giovanna Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Matteucci Mauro Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Caciolli Giulia Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Vitiello Giuseppe Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Gnudi Enrico Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Degliangeli Piero Centro Sinistra con Lepore Sindaco
F Cornia Clara Centro Sinistra con Lepore Sindaco
A Bastelli Leonardo Giorgia Meloni Fratelli D'Italia

Bignami Maria Runa Giorgia Meloni Fratelli D'Italia
F Callegaro Sandro Giorgia Meloni Fratelli D'Italia
F Gamberini Valeria Lega Salvini Premier
F Basile Antonio Forza Italia Berlusconi per Bologna UDC
A Cucchiara Cosimo Sinistra unita per Bologna 
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Presidente Benassi ringrazia nuovamente della fiducia e augura buon lavoro al Consiglio.

La seduta è tolta alle ore 19,45.

6


	Consiglio di Quartiere Savena

